

飯山市議会の検討課題

最近、地域に根ざした議会の役割の重要性が求められており、各議会では様々な議会改革に取り組みんでいます。

当議会においても、今まで、予算決算常任委員会方式の採用や、本会議の一般質問を市民に理解していただくために、一問一答方式を採用したり、議会の活動をわかりやすく伝えられるようにと、4月から「議会だより」の内容を変え、工夫してきました。今後は、次のような事柄を中心に市民の声をお聞きし、さらなる議会改革に取り組む考えております。

○若い人が立候補できる環境づくり
全国的に議員の高齢化が進んでいる現状を考える中で、子育て中や働

き盛りの若い人が立候補する意欲を持てる環境づくりの検討。

○市民と議会との交流
その時々での市政に対するさまざまな事柄について、市民の各世代と議会との自由な意見交換ができる場の設定。

○予算決算常任委員会のあり方
予算決算常任委員会において行っている審査について、分科会を設ける方向で検討。

○政務活動費
「飯山市政務活動費の交付に関する条例」に基づき収支報告書の提出など、適正使用に努めており、議会では「使途基準申し合わせ事項」を定めているが、更に詳細な基準等や広報について研究を進める。

全国市議会議長会 研究フォーラム

このフォーラムは、全国の市議会議員を対象に、政策課題等についての情報や意見交換を行い、地方分権の時代に即応した議会機能の充実と活力に満ちた地域づくりに資することを目的に、平成18年度から開催されており、今年も10月19日(水)・20日(木)の両日静岡県で開催され、当議会からは7名が参加しました。



パネルディスカッションの様子

最初に、大森東京大学名誉教授から「二元代表制と議会の監視機能」と題した基調講演があり、内容は次のとおりでした。

・現在の二元代表制の中では、執行権が優位を持つている。
・「チーム議会」という考え方が大切であり、チーム議会を目指している議会もある。

・「議事事務局」の名称を「議政局」とするなど、従来の事務局のあり方とは異なった形を目指している議会もある。
・地方議会が良くなること、地方自治が良くなることである。

また、4名のパネリストによるパネルディスカッションでは次の意見がありました。

斎藤東京大学大学院教授からは、法的視点からみた監視権の活用から、「監視権の中で特に重要な決算認定は、日常からチェックが大切。」
土山龍谷大学教授からは、議会による制御としての「監視・監査の視点から、「議員としての『気づき』を議会の監視機能に結び付けることが大切。事務事業評価を決算審査に使用するという方法もある。」
谷日本経済新聞編集・論説委員からは、メディアからみた議会の監視権の視点から、「決算認定を予算要望につなげることが大切。」

栗田静岡市議会議長からは、監視権の活用による議会改革について、「議員提案による条例化」など静岡市の取り組みの報告がありました。
今後の当市の議会運営に参考としていきます。

行政視察受入

10/3(月)午後1時30分から
宮城県大和町議会
新清会 様 5名

・高齢者福祉事業について
・子育て支援について

10/17(月)午後1時30分から
群馬県吉岡町議会
産業建設常任委員会 様 7名

・公共下水道と農業集落排水施設の統合廃止について

10/26(水)午前10時から
埼玉県行田市議会
建設環境常任委員会 様 7名

・日本版DMOについて
(DMOとは：観光客を受け入れるためのワンストップ情報発信組織)



議会運営委員会での検討の様子

このほかにもたくさん課題はありますが、順次議論し市民の皆さんに開かれた議会としてまいりたいと考えていますので、多くのご意見をお寄せください。

ふるさと飯山会総会



総会にてあいさつする佐藤議長

10月5日(水)都内において、ふるさと飯山会総会が開催されました。総会は2年に一度行われており、議会からは正副議長・各委員長の計5名が出席しました。

出席された総勢125名の会員の皆さんは、ふるさと飯山の食を楽しみながら懐かしい飯山の会話を弾ませていました。

ふるさと飯山会は昭和62年に発足し、会員は現在300名、首都圏在住の飯山市出身者や飯山にゆかりのある方で構成され、イベントの協賛やふるさと納税、市への提言等いろいろな形で飯山市を応援していただいています。

北信広域連合議会定例会

10月25日(火)・31日(月)中野市豊田支所において平成28年第2回北信広域連合議会定例会が開かれました。

議案は決算案9件、補正予算案9件、条例案7件等を含め合計34件であり、採決の結果、すべて可決・認定されました。

なお、全員協議会において特別養護老人ホーム高社寮の建て替えについて説明があり、10月21日(金)には起工式が行われ、平成30年3月には100床規模の施設がオープンする予定とのことでした。

北信広域連合議会議員の定数は23名で、飯山市からは5名の議員が選出されています。

議会傍聴にお出かけください!!

平成28年12月定例会は、左記の日程で開催する予定です。市政を知る良い機会です。議会傍聴にお出かけください。議場は市役所5階です。傍聴席入口からお入りください。

平成28年12月定例会 会期日程(予定)

◆招集・議会構成	11月28日(月)	～ 9日(金)
◆議案上程	11月29日(火)	
◆一般質問	12月 7日(水)	
◆予算決算常任委員会	12月12日(月)	
◆総務文教常任委員会	12月13日(火)	
◆産業民生常任委員会	12月13日(火)	
◆委員長報告・採決	12月16日(金)	